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Héctor Santana entrega dos obras Héctor Santana entrega dos obras 
viales con una inversión total de viales con una inversión total de 

8.6 millones de pesos en Mezcales8.6 millones de pesos en Mezcales



El presidente 
municipal de 
Bahía de Ban-
deras, Héctor 
Santana, inau-
guró dos impor-
tantes obras 
viales en la lo-
calidad de Mez-
cales, con una 
inversión total 

de 8.6 millones 
de pesos. Estas 
obras forman 
parte del com-
promiso de su 
administración 
por mejorar la 
infraestructu-
ra vial y garan-
tizar la seguri-
dad y movilidad 

de los habitan-
tes de la región.

Durante la ce-
remonia de en-
trega, Santana 
destacó que las 
vialidades fue-
ron completa-
mente rehabi-
litadas, inclu-

yendo la pavi-
mentación con 
materiales de 
alta calidad, la 
instalación de 
señalización y 
la construcción 
de banquetas 
para garantizar 
el tránsito segu-
ro de peatones. 

Un paso hacia 
el crecimiento: 
el recorte 
del Banco de 
México
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El reciente recor-
te de 25 puntos ba-
se en la tasa de in-
terés por parte del 
Banco de México, si-
tuándola en 10.25%, 
es una decisión que 
merece un análisis 
profundo, tanto por 
sus implicaciones 
económicas como 
por el contexto en 
el que se toma. Este 
movimiento, aunque 
esperado por algu-
nos analistas, refle-
ja un enfoque cuida-
doso del banco cen-
tral para equilibrar 
la recuperación eco-
nómica y la estabi-
lidad financiera del 
país.

Por un lado, el re-
corte abre una puer-
ta para estimular el 
crecimiento econó-
mico en un momen-
to donde la desace-
leración global y las 
tensiones comercia-
les afectan el dina-
mismo de las econo-
mías emergentes. 
Al reducir el costo 
del crédito, se faci-
lita el acceso a fi-
nanciamiento para 
empresas y familias, 
lo que puede tradu-
cirse en mayor in-
versión y consumo. 
Para las pequeñas 
y medianas empre-
sas, en particular, 
esta medida repre-
senta una oportu-
nidad para crecer y 
adaptarse a un en-
torno competitivo.

Sin embargo, tam-
bién hay riesgos 
que no deben igno-
rarse. Aunque la in-
flación ha mostrado 
señales de modera-
ción, sigue siendo 
un indicador a vigi-
lar de cerca. Un re-
corte mal gestiona-
do podría presionar 
los precios al alza, 
afectando el poder 
adquisitivo de los 
hogares. Por eso, 
el Banco de México 
deberá seguir sien-
do cauteloso en sus 
decisiones futuras, 
asegurando que no 
se comprometa la 
estabilidad que tan-
to esfuerzo ha cos-
tado mantener.



El alcalde su-
brayó que la 
inversión en 
infraestructu-
ra vial es fun-
damental para 
impulsar el de-
sarrollo econó-
mico y social de 

Bahía de Ban-
deras, facilitan-
do el transpor-
te de bienes y 
servicios, ade-
más de fortale-
cer el turismo y 
las actividades 
comerciales.

Los vecinos 
de Mezcales 
agradecieron 
la atención del 
gobierno muni-
cipal y recono-
cieron el impac-
to positivo de 

estas obras en 
su vida diaria. 
Con estas ac-
ciones, Héctor 
Santana reafir-
ma su compro-
miso de trans-
formar Bahía de 
Banderas en un 

municipio con 
infraestructura 
moderna y efi-
ciente, que be-
neficie a todos 
sus habitantes.

"Estas obras no solo mejoran la conectividad en Mezcales, sino "Estas obras no solo mejoran la conectividad en Mezcales, sino 
que también representan un cambio significativo en la calidad que también representan un cambio significativo en la calidad 

de vida de las familias que aquí residen"de vida de las familias que aquí residen"
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Este pasado 
viernes, 8 de 
noviembre de 
2024, el Presi-
dente Munici-
pal, C. Gabriel 
Correa Alvara-
do, instruyó a 
las diferentes 
áreas del ayun-
tamiento para 
llevar a cabo 
acciones en 
beneficio de 
la comunidad:

- Salud Muni-
cipal: Inicia el 
primer opera-
tivo por la sa-
lud en bares, 
cantinas y res-

taurantes, revi-
sando licencias 
y verificando el 
cumplimiento 
de reglamen-
tos sanitarios.

- Bienestar So-
cial: En coor-
dinación con 
Desarrollo So-
cial, se brinda 
apoyo a adul-
tos mayores en 
el ensayo de la 
escolta para el 
desfile del 20 
de noviembre. 
Además, junto 
con Deportes 
y Recreación, 
se realiza man-

tenimiento y 
l impieza  en 
espacios de-
portivos, inclu-
yendo el Es-
tadio de Beis-
bol "Lorenzo 
López Ibañez".

- Desarrollo Ru-

ral: Se ha co-
menzado con el 
riego de árboles 
plantados en la 
cabecera muni-
cipal y diversas 
local idades , 
promoviendo 
su crecimiento 
y conservación.

-  Depor tes y 
Recreación: Se 
realizó un bi-
cicletón en la 
cabecera mu-
nicipal para fo-
mentar el ciclis-
mo y la convi-
vencia familiar.

Estas acciones fortalecen el bienestar de la comunidad, pro-Estas acciones fortalecen el bienestar de la comunidad, pro-
moviendo la salud, el deporte y el cuidado del medio ambiente.moviendo la salud, el deporte y el cuidado del medio ambiente.

Acciones del Ayuntamiento de Tuxpan 
en Beneficio de la Comunidad

REGIÓN
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En un esfuerzo 
por mejorar la 
calidad de vida 
de la comuni-
dad, el Presi-
dente Munici-
pal de Nayarit, 
C. Gabriel Co-
rrea Alvarado, 
giró instruccio-
nes a diversas 
áreas del ayun-
tamiento para 
realizar una se-
rie de acciones 
que buscan el 
bienestar de los 
c iudadanos.

Salud Munici-
pal: El día de 
hoy, se dio ini-
cio al primer 
operativo por la 
salud en bares, 
cantinas y res-
taurantes, en el 
que se llevarán 
a cabo revisio-
nes de las licen-
cias de salud y 
verificaciones 
para asegurar 
que se cumplan 
los reglamen-
tos sanitarios, 

garantizando 
así un ambiente 
saludable para 
los ciudadanos.

Bienestar So-
cial: En coordi-
nación con la 
Dirección de 
Desarrollo So-
cial, el gobierno 
municipal está 
brindando apo-
yo a los adultos 
mayores que 
participan en 
el ensayo de la 
escolta para el 

desfile del 20 
de noviembre. 
Además ,  en 
conjunto con 
la  Dirección 
de Deportes y 
Recreación, se 
lleva a cabo el 
mantenimiento 
y limpieza de 
los espacios 
d e p o r t i v o s , 
d e s t a c a n d o 
el Estadio de 
Beisbol "Loren-
zo López Iba-
ñez", para que 
estén en ópti-

mas condicio-
nes para su uso.

Desarrollo Ru-
ral: Con el obje-
tivo de contri-
buir al cuidado 
del medio am-
biente, el equi-
po de Desarro-
llo Rural ha co-
menzado con 
el riego de los 
árboles planta-
dos en la cabe-
cera municipal 
y en diversas 
localidades. 

Acciones del Presidente Municipal 
C. Gabriel Correa Alvarado para el 

Bienestar de la Comunidad



¡Enhorabuena 
a los 246 nue-
vos profesio-
nistas que han 
culminado sus 
estudios en li-
cenciaturas y 
posgrados en 
el Instituto Tec-
nológico de 
Tepic! Este lo-
gro representa 
no solo un pa-
so importante 
en sus vidas, 
sino también 
una esperanza 
de transforma-
ción y progreso 
para México.

Mis más cá-
lidas felicita-
ciones a ca-
da uno de los 
egresados, y 
un especial re-
conocimiento 
a sus familias 
y maestros, 
quienes los 
ap oyaro n  y 

motivaron en 
cada etapa de 
su formación. 
Gracias a su 
dedicación , 
estos nuevos 
profesionales 
están listos 

para contri -
buir al desa-
rrollo y bien-
estar de nues-
tra sociedad.

Que esta ge-
neración de 

egresados al-
cance todas 
sus metas y 
que su conoci-
miento y com-
promiso sirvan 
para construir 
un mundo me-

jor. ¡Felicida-
des, Tigres! 
Sigan adelan-
te con orgu-
llo y pasión. 

REGIÓN

Celebrando a los Nuevos Egresados 
del Instituto Tecnológico de Tepic
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ComunidadIT-
Tepic El pasa-
do viernes 8 
de noviembre 
se celebró con 
entusiasmo la 
Ceremonia de 
Graduación de 
los 246 egre-
sados de los 
10 programas 
e d u c a t i v o s 
de licenciatu-
ra, maestría y 
doctorado del 
TecNM-Insti-
tuto Tecnoló-
gico de Tepic. 

En este emo-
t ivo  evento 
e s t u v i e r o n 
presentes el 
Director, M.A. 
Manuel Ángel 
Uribe Vázquez; 
la Dra. Rocío 
González Gar-
cía, Secreta-
ria General de 
Gobierno del 
Estado, en re-
presentación 
del Goberna-
dor de Nayarit, 
Dr. Miguel Án-
gel Navarro; 
la Presidenta 

Municipal de 
Tepic, Ing. Ge-
raldine Ponce; 
e l  Diputado 
Luis Daniel Pé-
rez, Presidente 
de la Comisión 
de Obras, Co-
municaciones 
y  Transpor -
tes de Naya-
rit; el Teniente 
de Infantería 
Jesús Barra-
gán Zavaleta, 
Segundo Co-
mandante del 
43 Batallón de 
Infantería de la 

13va. Zona Mi-
litar; el Mtro. 
Víctor Lamas, 
Secretario de 
Organización 
del Comité Eje-
cutivo Delega-
cional D-V-63; 
Priscila Gó -
mez, Vicepre-
sidenta del Co-
mité Ejecutivo 
de la Sociedad 
de Alumnos; 
la Ing. Edith 
M a r m o l e j o , 
Subdirectora 
de Planeación 
y Vinculación; 

la Ing. Olivia 
Treviño, Subdi-
rectora Acadé-
mica; el Mtro. 
Daniel García 
Banda, Subdi-
rector de Ser-
vicios Admi-
nistrativos; así 
como jefes de 
departamento, 
coordinado-
res, padrinos, 
madrinas, pa-
dres de familia 
y, por supues-
to, nuestros 
e g r e s a d o s .

Ceremonia de Graduación del TecNM-
Instituto Tecnológico de Tepic
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Inicia la  ex-
posición y la 
promoción tu-
rística de am-
bos destinos
Al haber inicia-
do el Tianguis 
Turístico 2024, 
el foro de nego-
cios turístico 
más importan-
te de México, 
en Acapulco, 
Guerrero, y en 
el que se reú-
nen los princi-
pales prestado-
res de servicios 
del país, son 
las marcas Ri-
viera Nayarit y 
Nayarit las que 
aglomeran las 

miradas y citas 
de negocios.
Los stands lle-
nos de colori-
do de la cultura 
Cora y Huichol 
fueron inaugu-
rados en don-
de se muestran 
los principales 
atractivos del 
estado y  su 
destino estre-
lla, la Riviera 
Nayari t ,  con 
sus microdes-
tinos, iniciando 
así la exposi-
ción y la promo-
ción turística.
Asimismo, las 
principales ca-
denas hotele-

ras y prestado-
res de servicios 
asentados en 
Bahía de Ban-
deras y en toda 
la entidad se re-
únen para llevar 
a cabo negocia-
ciones median-
te citas prees-
tablecidas con 

otros socios 
comerciales. 

En la sede se 
encuentra, el 
Secretario de 
Turismo de Na-
yarit, Juan En-
rique del Real 
Tostado, y la 
presidenta In-

terina de Bahía 
de Banderas, 
Lía Castro Díaz 
de Léon, quie-
nes están brin-
dando acom-
pañamiento a 
los prestado-
res de servicios 
en sus cierres 
de negocios.

Ambos funcionarios han manifestado que se espera que el Ambos funcionarios han manifestado que se espera que el 
Tianguis Turístico sea uno de los más beneficiosos para Naya-Tianguis Turístico sea uno de los más beneficiosos para Naya-

rit y la Riviera Nayaritrit y la Riviera Nayarit

La Riviera Nayarit y Nayarit cautivan 
el Tianguis Turístico 2024



La Presidenta 
Municipal de 
Tepic, Ing. Ge-
raldine Ponce, 
compartió una 
emocionante 
noticia: el próxi-
mo 15 de di-
ciembre, las ca-
lles de nuestra 
ciudad serán 
el escenario de 
un gran desfile 
navideño orga-
nizado por su 
gobierno. Este 
evento prome-

te ser una cele-
bración llena de 
alegría y magia 
para todas las 
familias, espe-
cialmente para 
las niñas y los 
niños, quienes 
podrán disfru-
tar de la pre-
sencia de sus 
p e r s o n a j e s 
favori tos de 
la temporada.

La alcaldesa 
Geraldine Pon-

ce mencionó 
que durante el 
recorrido ha-
brá numerosas 
sorpresas para 
los pequeños 
asistentes, ha-
ciendo de este 
desfile una ex-
periencia única 
e inolvidable. 
Desde figuras 
emblemáticas 
de la Navidad 
hasta persona-
jes animados 
y coloridos ca-

rros alegóri -
cos, el evento 
busca crear un 
ambiente de 
unión y espíritu 
festivo en toda 
la comunidad.

Este desfile for-
ma parte del 
compromiso 
del gobierno 
municipal por 
ofrecer activi-
dades recreati-
vas y culturales 
que fomenten 

el sano espar-
cimiento y la 
c onv ive nc ia 
familiar en es-
tas fiestas de-
cembrinas. La 
Presidenta Mu-
nicipal invita a 
todas las fami-
lias de Tepic a 
que asistan y 
se unan a es-
ta celebración 
que dará inicio 
a la tempora-
da navideña en 
nuestra ciudad. 

Anuncio del Gran Desfile Navideño 
en Tepic

GOBIERNO



Ayer por la tar-
de dimos un pa-
so importante 
hacia el desa-
rrollo y bienes-
tar de nuestra 
c o m u n i d a d 
al conformar 
el comité que 
supervisará la 
obra de rehabi-
litación de dre-
naje en la calle 
Alfonso Reyes. 
Esta iniciativa 
busca mejorar 
la infraestruc-
tura y respon-
der a las ne-
cesidades de 
los vecinos.

Contamos con 
la presencia de 
nuestro Presi-
dente Munici-
pal, Guillermo 
“Memo” Ra-
mírez, quien 
reaf irmó su 
compromiso 
con un gobier-
no  ce rcano 
y al servicio 

de la gente. 
También nos 
acompañó el 
Regidor de la 
Demarcación 
1, Raúl Godina, 
un gran aliado 
en la búsque-
da de mejoras 
para nuestra 
comunidad.

MUNICIPIOS

Comunicado: Inicio de Obra para la 
Rehabilitación de Drenaje en Calle 

Alfonso Reyes

Seguimos trabajando para construir un municipio digno para Seguimos trabajando para construir un municipio digno para 
todos. ¡Gracias a cada uno de los vecinos por su participación y todos. ¡Gracias a cada uno de los vecinos por su participación y 

confianza!confianza!





Esta mañana 
de sábado, 9 de 
noviembre de 
2024, el Presi-
dente Munici-
pal, C. Gabriel 
Correa Alva-
rado, sostuvo 
una reunión 
con los direc-
tores de diver-
sas áreas del 
ayuntamien-
to, entre ellas 
Bienestar So-

cial, Contralo-
ría, Tesorería, 
Infraestructu-
ra, Desarrollo 
Rural y Desa-
rrollo Urbano. 
El objetivo prin-
cipal fue avan-
zar en la ela-
boración del 
Plan de Desa-
rrollo Munici-
pal 2024-2027.

A diferencia de 

años anterio-
res, cuando el 
proceso se rea-
lizaba de ma-
nera técnica, el 
actual gobier-
no de Tuxpan 
ha decidido 
adoptar un en-
foque más par-
ticipativo. En 
esta ocasión, 
se recorrerá 
cada colonia 
del municipio 

para escuchar 
de primera ma-
no a los ciuda-
danos, quie-
nes tendrán la 
oportunidad de 
aportar ideas 
y propuestas 
que contribu-
yan a mejorar 
el trabajo gu-
bernamental y 
a atender las 
necesidades 
de la población 

de manera más 
efectiva. Este 
nuevo enfoque 
busca fortale-
cer la partici-
pación ciuda-
dana y garanti-
zar que el Plan 
de Desarrollo 
refleje las in-
quietudes y ex-
pectativas de 
los tuxpeños.

MUNICIPIOS

Reunión para la Elaboración del Plan 
de Desarrollo Municipal 2024-2027 

en Tuxpan



El anuncio de 
una inversión 
histórica de 
11,500 millo-
nes de pesos 
para la reha-
bilitación de 
escuelas bá-
sicas en Ja-
lisco, realiza-
do por Juan 
Carlos Flores 
Miramontes, 
secretario de 
E d u c a c i ó n 
del estado, 
es un claro 
mensaje so-
bre las prio-
ridades del 
gobierno es-
tatal: la edu-
cación como 
eje transfor-
mador de la 
sociedad. Es-
ta cifra no so-
lo representa 
un compromi-
so financie-
ro, sino una 
apuesta por 
el desarrollo 
integral  de 
las nuevas ge-
neraciones.

La  renova -
ción de los 
7,275 plan-
teles escola-
res que alber-
gan a más de 
11,000 escue-
las responde 
a una necesi-
dad urgente. 
Aulas dignas, 
baños funcio-
nales y espa-
cios seguros 
no son lujos, 
sino derechos 
fundamenta-

les para los 
estudiantes. 
Este esfuerzo 
permitirá que 
miles de ni-
ños y jóvenes 
reciban una 
educación en 
condiciones 
adecuadas, 
favorecien-
do su apren-
dizaje y for-
mación. Ade-
más, la incor-
poración de 
nuevas tecno-
logías es un 

paso esencial 
en un mundo 
cada vez más 
digitalizado.

Sin embargo, 
esta inversión 
plantea retos 
importantes. 
Ga r a n t iz a r 
que los recur-
sos se utili-
cen de mane-
ra eficiente y 
transparente 
es fundamen-
tal para evi-
tar rezagos o 

desviaciones. 
A s i m i s m o , 
las comuni-
dades educa-
tivas —docen-
tes, padres de 
familia y estu-
diantes— de-
ben ser invo-
lucradas en 
e l  proceso 
para asegu-
rar que las in-
tervenciones 
r e a l m e n t e 
respondan a 
las necesida-
des locales.

MÉXICO HOY
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Abre sus puer-
tas desde 1986 
y se ha conver-
tido en uno de 
los obligados 
de la bahía Ban-
deras. La espe-
cialidad son los 
exóticos sabo-
res de Tailan-
dia, las Filipi-
nas y los países 
de la costa del 
pacífico. Sin 
duda su cocina 
asiática te ofre-
cerá una exce-
lente experien-
cia culinaria.

Horario: Lunes 
a sábado 2 pm 
a 10:30 pm Cie-
rra domingo

Domicilio: Fran-
cisca Rodrí -
guez No. 130v 
P u e r t o  V a -
llarta, Jalisco

Restaurante Archies WokRestaurante Archies Wok

¿DÓNDE COMER?

MÉXICO HOY



La boca alber-
ga una diversi-
dad de bacte-
rias que pue-
den causar en-
fermedades en 
otras partes del 

cuerpo. Cuatro 
afecciones gra-
ves vinculadas 
a cambios en 
el  microbio -
ma oral son:

1. Enfermedad 
Respiratoria: 
El crecimiento 
bacteriano oral 
puede provo-
car neumonía, 
especialmente 

en ancianos.

2. Cardiopatías: 
La periodonti-
tis está relacio-
nada con enfer-
medades car-
diovasculares.

3. Cáncer de 
Colon y Rec-
to: Bacterias 
o r a l es  p u e -
den colonizar 
tumores gas-
trointestinales, 
afectando la 
respuesta a la 
quimioterapia.

4. Enfermedad 
de Alzheimer: 
La periodonti-
tis se ha aso-
ciado con un 
mayor deterio-
ro cognitivo en 
personas con 
Alzheimer. Se 
ha detectado 
la presencia de 
bacterias ora-
les en el cere-
bro de pacien-
tes con esta 
enfermedad.

SALUD

Bacterias bucales: más que problemas Bacterias bucales: más que problemas 
dentales, un riesgo para la salud generaldentales, un riesgo para la salud general

Controlar la salud bucal no solo previene problemas dentales, sino que Controlar la salud bucal no solo previene problemas dentales, sino que 
también puede tener un impacto significativo en la salud general y reducir también puede tener un impacto significativo en la salud general y reducir 

el riesgo de enfermedades graves.el riesgo de enfermedades graves.



El diputado lo-
cal de Nayarit, 
Ricardo Parra 
Tiznado, orga-
nizó una acti-
vidad única en 
Playas de No-
villero, donde 
60 niños prove-
nientes de los 
municipios de 
Rosamorada, 
Tecuala y Hua-
jicori tuvieron 
la oportunidad 
de participar 
en una jornada 
muy especial. 
Esta actividad 
fue respaldada 
por la agrupa-

ción civil “Olas 
Mágicas”, con 
sede en el mu-
nicipio de San 
Blas, Nayarit, 
que desde hace 
seis años se de-
dica a apoyar a 
niños con algu-
na condición de 
discapacidad 
a través de te-
rapias de surf.

El evento, ce-
lebrado en la 
emblemática 
playa de Novi-
llero, contó con 
la presencia de 
Ricardo Parra 

Tiznado, quien 
estuvo acom-
pañado por los 
fundadores de 
“O las  Mági -
cas”: María Lui-
sa Mendoza y 
Francisco Muri-
llo Olmeda, así 
como por Jor-

ge Corona y los 
voluntarios de 
la agrupación. 
También es -
tuvo presente 
el Teniente de 
Corbeta Julián 
Onassis Jimé-
nez, quien di-
rigió la seguri-

dad del even-
to junto con 
personal de la 
Marina, garan-
tizando la pro-
tección de los 
niños durante 
las activida-
des en el mar.

"Olas de Esperanza en las Playas de "Olas de Esperanza en las Playas de 
Novillero"Novillero"

DIPUTADOS



GABINETE

Con gran entu-
siasmo, el DIF 
Puerto Vallarta 
participó en la 
carrera recrea-
tiva “Toca Che-
carse”, organi-
zada por el Ins-
tituto Municipal 
de la Mujer para 
conmemorar la 
lucha contra el 
cáncer de ma-
ma. El evento 
reunió a cien-
tos de partici-
pantes en un 
ambiente de so-
lidaridad y con-
cientización.

Las autorida-
des locales , 
incluyendo a 
Claudia Peña y 

Cynthia Valen-
zuela, se unie-
ron al Presiden-
te Municipal 
Luis Ernesto 
Munguía para 
dar el bande-
razo de salida, 
compartiendo 
un mensaje de 
apoyo y espe-
ranza ante es-
ta enfermedad. 
La carrera bus-
ca promover 
la importancia 
de la detección 
temprana y el 
autocuidado, 
reafirmando el 
compromiso 
de la comuni-
dad en la lucha 
contra el cán-
cer de mama. 

DIF Puerto Vallarta se suma a la carrera DIF Puerto Vallarta se suma a la carrera 
“Toca Checarse” por la lucha contra el “Toca Checarse” por la lucha contra el 

cáncer de mamacáncer de mama



La Secretaría 
de Medio Am-
biente y Desa-
rrollo Territo-
rial participó 
en la organiza-
ción del taller 
"Diversidad , 
Importancia y 
Observación 
de Aves Silves-
tres", imparti-
do por Amigos 
Alados en va-
rias escuelas 
primarias de 
la región. Este 
programa edu-
cativo se llevó 
a cabo en las 
instituciones 

María Carmen 
Macías, Niños 
Héroes y Adolfo 
López Mateos, 
involucrando 
a estudiantes 
de Zacoalco, 
V i l l a  C o r o -
na y Atoyac.

Durante los ta-
lleres, los niños 
aprendieron so-
bre la gran di-
versidad de es-
pecies de aves 
en México y Ja-
lisco, así como 
su rol crucial 
en los ecosis-
temas. Al final 

de cada sesión, 
los estudiantes 
realizaron reco-
rridos para ob-
servar aves sil-

vestres en sus 
localidades, re-
forzando la im-
portancia del 
cuidado del me-

dio ambiente.

Esta acción no solo mejora el acceso al agua, sino que también contribu-Esta acción no solo mejora el acceso al agua, sino que también contribu-
ye al bienestar de la comunidad.ye al bienestar de la comunidad.

 Taller sobre Aves Silvestres fomenta la  Taller sobre Aves Silvestres fomenta la 
conciencia ecológica en la región lagunasconciencia ecológica en la región lagunas

GABINETE

Este esfuerzo conjunto busca generar conocimiento y cultura am-Este esfuerzo conjunto busca generar conocimiento y cultura am-
biental, promoviendo un futuro más sustentable para la región.biental, promoviendo un futuro más sustentable para la región.



TURISMO

Es un municipio 
al sur de Naya-
rit llamado, La 
Puerta del Es-
tado. La cabe-
cera municipal, 
también cono-
cida como, Ixt-
lán del Río, tiene 
atracciones ar-
quitectónicas 
como la Parro-
quia de Santia-
go Apóstol, el 

Portal Redon-
do, La Terese-
ña y el kiosco.
El templo del 
apóstol San-
tiago combina 
elementos gó-
ticos, barrocos, 
rococós y pla-
terescos, con 
predominio de 
una bonita can-
tera rosa en la 
construcción.

El Portal Re-
dondo data de 
1889 y es de es-
tilo barroco no-
vohispano. Fue 
la sede del mer-
cado municipal 
hasta  194 4.
La Tereseña fue 
una majestuo-
sa mansión fa-
miliar edificada 
en 1896 por Te-
resa González 

de Ramírez, que 
posteriormente 
albergó el go-
bierno estatal 
cuando Ixtlán 
del Río fue ca-
pital de Nayarit.
El kiosco fue 
traído de Fran-
cia durante el 
Porfiriato e ins-
talado en 1907, 
siendo el prin-
cipal escenario 

de las fiestas 
por el primer 
centenario de la 
Independencia.
Otras atraccio-
nes de Ixtlán de 
Río son el sitio 
arqueológico 
de Los Toriles 
y los balnea-
rios de aguas 
t e r m a l e s .

Ixtlán del Río





DEPORTES

Charles Leclerc vive al extremo al pilotar Charles Leclerc vive al extremo al pilotar 
un avión de combate 'Rafale'un avión de combate 'Rafale'



DEPORTES

El joven pro-
digio del te-
nis español, 
Carlos Alca-
raz, expresó 
su deseo de 
ayudar a Ra-
fael Nadal a 
sumar un últi-

mo título an-
tes de que el 
legendario te-
nista se retire 
oficialmente 
del circuito. 
En una recien-
te entrevista, 
Alcaraz habló 

sobre la im-
portancia de 
Nadal como 
inspiración 
en su carrera 
y cómo se-
ría un honor 
formar parte 
de su despe-

dida triunfal 
en la cancha.  

"Rafa ha sido 
mi ídolo des-
de que empe-
cé a jugar al 
tenis. Poder 
c o m p a r t i r 

con él un tí-
tulo, quizá en 
dobles o en 
un torneo por 
equipos, se-
ría increíble.

Carlos Alcaraz sueña con un último Carlos Alcaraz sueña con un último 
título para Rafael Nadal: "Sería un título para Rafael Nadal: "Sería un 
honor contribuir a su despedida"honor contribuir a su despedida"



Es algo que 
me encanta-
ría hacer pa-
ra devolverle 
un poco de lo 
que ha dado 
al tenis es-
pañol y mun-
dial", comen-
tó Alcaraz.  

Nadal, quien 
ha lidiado con 

múltiples le-
siones en los 
últimos años, 
ha insinua -
do que 2024 
podría ser su 
última tem-
porada como 
profesional. 
S u  p os ib le 
participación 
en la Copa Da-
vis, junto a Al-

caraz, o en al-
gún torneo de 
exhibición, ha 
despertado el 
entusiasmo 
de los aficio-
nados, quie-
nes esperan 
una despedi-
da memora-
ble para uno 
de los mejo-
res jugado-

res de todos 
los tiempos.  

Alcaraz desta-
có el impacto 
de Nadal en 
su desarro -
llo como ju-
gador: "Ver a 
Rafa compe-
tir siempre ha 
sido una mo-
tivación. Su 

mentalidad, 
su lucha en 
cada punto, 
son cosas que 
todos los te-
nistas admi-
ramos y que-
remos imitar".  

"Rafa ha sido mi ídolo desde que empecé a jugar al tenis. Po-"Rafa ha sido mi ídolo desde que empecé a jugar al tenis. Po-
der compartir con él un título, quizá en dobles o en un torneo por der compartir con él un título, quizá en dobles o en un torneo por 

equipos, sería increíble."equipos, sería increíble."

DEPORTES



Los Cleveland 
Cavaliers con-
tinúan su im-
presionante ra-
cha en la tem-
porada 2024 
de la NBA al 
derrotar a los 
Charlotte Hor-
nets con un 
marcador de 
112-98, conso-
lidando su 15ª 
victoria con-

secutiva. Este 
triunfo no solo 
reafirma el do-
minio del equi-
po en la Con-
ferencia Este, 
sino que tam-
bién los posi-
ciona como 
contendientes 
ser ios  para 
los playoffs.  

El partido, dis-

putado en el 
Spectrum Cen-
ter de Charlo-
t te,  fue una 
muestra del 
equilibrio y la 
profundidad 
del equipo de 
C l e v e l a n d . 
Donovan Mit-
chell lideró la 
ofensiva con 
34 puntos, in-
cluyendo cin-

co triples que 
mantuvieron a 
los Cavaliers 
al frente en to-
do momento. 
* *Evan Mo -
bley**, por su 
parte, dominó 
en la pintura 
con 18 puntos, 
12 rebotes y 
3 bloqueos, 
destacando 
su presencia 

d e f e n s i v a .  

"Estamos ju-
gando con mu-
cha confianza 
y, lo más impor-
tante, como un 
equipo. Todos 
estamos en-
focados en el 
objetivo", de-
claró Mitchell 
tras el partido.  

Cavaliers derrota a Hornets y alcanza 
su 15ª victoria consecutiva en la NBA

DEPORTES



James Har-
den, la estre-
lla de los Los 
Angeles Cli -
ppers, alcanzó 
otro hito en su 
ilustre carrera 
al convertirse 
en el segundo 
máximo ano-
tador de triples 
en la historia 
de la NBA. Har-
den superó la 
marca previa 
d u r a n te  u n 
emocionante 
encuentro con-
tra los Golden 
State Warriors, 
donde ences-
tó el triple his-
tórico en el 
tercer cuarto 
para colocar-
se en la posi-
ción de honor.  

Con este logro, 
Harden suma 
2,977 triples 
encestados, 
superando al 
legendario Re-

ggie Miller y co-
locándose de-
trás del actual 
líder, Stephen 
Curry, quien 
ostenta el ré-
cord con más 
de 3,300 tri-
ples. Harden, 
conocido por 
su letalidad 
desde la línea 
de tres puntos, 

ha sido un pilar 
de la evolución 
del juego hacia 
un estilo más 
p e r i m e t r a l 
y  dinámico.  

"Es un honor 
estar en esta 
lista junto a los 
mejores tira-
dores de la his-
toria. Siempre 

he trabajado 
en mi tiro, y es-
te logro es un 
reflejo de ese 
esfuerzo", de-
claró Harden 
tras el partido.  

D e s d e  s u 
tiempo en los 
Houston Roc-
kets, Harden 
se consolidó 

como uno de 
los jugadores 
más consis-
tentes desde 
el perímetro, 
utilizando su 
distintivo pa-
so hacia atrás 
(s tep - back) 
para crear es-
pacio  y  en -
cestar triples 
con precisión. 

James Harden se convierte en el 
segundo máximo triplista de la 

historia de la NBA

DEPORTES



El exjefe de 
equipo de Fór-
mula 1, Eddie 
Jordan ,  co -
n o c i d o  p o r 
su franqueza 
y  opiniones 
c o n t u n d e n -
tes, ha lanza-
do una fuerte 
crítica hacia 
los coches de 
F1 actuales, 
afirmando que 
han perdido 
el espíritu y la 
esencia que hi-
cieron grande 

al deporte. En 
una entrevista 
reciente, Jor-
dan calificó a 
los vehículos 
modernos co-
mo "máquinas 
tecnológicas 
vacías"  que 
priorizan la per-
fección sobre 
el espectáculo 
y la conexión 
emocional con 
los fanáticos.  

"Estos coches 
son increíble-

mente avanza-
dos, pero ya no 
tienen alma. 
Todo está tan 
automatizado 
y optimizado 
que el piloto 
parece un ac-
cesorio más 
del sistema, en 
lugar de ser el 
verdadero pro-
tagonista", de-
claró Jordan.  

E l  i r landés , 
quien dirigió el 
icónico equipo 

Jordan Grand 
Prix en los años 
90, señaló que 
la Fórmula 1 
ha evoluciona-
do hacia una 
dependencia 
excesiva de 
la tecnología, 
lo que, según 
él, ha diluido 
la emoción de 
las carreras.  

"A n tes ,  l os 
errores huma-
nos y la im-
provisación 

eran parte del 
espectáculo. 
Ahora, todo es-
tá controlado 
por algoritmos, 
simulaciones y 
telemetría en 
tiempo real. 
Eso le quita la 
esencia al de-
porte", agregó.  

Eddie Jordan critica duramente a los 
coches de Fórmula 1 modernos: "Ya 

no tienen alma"

DEPORTES



El tricampeón 
mundia l  de 
Fórmula 1, Max 
Verstappen, ha 
encendido el 
debate sobre 
la cantidad de 
carreras en el 
calendario del 
campeonato 
tras declarar 
que 24 Gran-
des Premios 
por temporada 
son "demasia-
dos" y que pre-
feriría regresar 

a un formato 
más reducido, 
con 17 o 18 ca-
rreras por año.  

En una entre-
vista posterior 
al Gran Premio 
de Brasil, el pi-
loto de Red Bu-
ll señaló que el 
extenso calen-
dario actual re-
presenta una 
carga tanto 
física como 
mental para 

los equipos 
y los pilotos.  

"Entiendo que 
e l  d e p o r t e 
quiere crecer 
y atraer a más 
fanáticos, pe-
ro 24 carreras 
es una impo-
sición. Pasa-
mos más tiem-
po viajando y 
compitiendo 
que en casa o 
preparándo-
nos. Volver a 

17 o 18 carre-
ras permitiría 
más calidad en 
lugar de canti-
dad", afirmó 
Verstappen.  

Ve r s tap p e n 
también desta-
có el impacto 
que el extenso 
calendario tie-
ne en los equi-
pos de trabajo, 
desde los me-
cánicos hasta 
el personal ad-

ministrativo: 
"No solo so-
mos los pilo-
tos, hay cientos 
de personas 
que trabajan 
detrás de no-
sotros y para 
ellos también 
es agotador. 
Es importan-
te encontrar 
un equilibrio".  

Verstappen pide reducir el calendario 
de la F1: "24 carreras son una 

imposición"

DEPORTES



El clavadista 
mexicano Juan 
Celaya, una de 
las mayores 
promesas del 
deporte acuá-
tico, ha puesto 
la mira en gran-
des metas pa-
ra este nuevo 
ciclo olímpico, 
destacando su 
ambición de 
superar el do-
minio de los at-
letas chinos en 
esta disciplina. 

En una reciente 
entrevista, Ce-
laya expresó su 
determinación 
de elevar su ni-
vel competitivo 
y posicionarse 
entre los mejo-
res del mundo 
de cara a los 
Juegos Olím-
picos de París 
2024 y más allá.  

"Los  chinos 
siempre han 
sido la referen-

cia en los clava-
dos, pero creo 
que con traba-
jo y dedicación 
puedo com -
petir al mismo 
nivel o incluso 
superarlos. Mi 
meta es ser me-
jor que ellos", 
comentó el at-
leta, quien ya 
ha demostrado 
su talento con 
medallas en 
competencias 
internaciona-

les, incluyendo 
los Juegos Pa-
namericanos 
y Campeona-
tos Mundiales.  

Celaya, conoci-
do por su preci-
sión y elegancia 
en el trampolín 
y la plataforma, 
ha intensifica-
do su prepara-
ción, trabajan-
do en nuevos 
saltos de al -
ta dificultad y 

perfeccionan-
do cada detalle 
de su técnica. 
Bajo la guía de 
su entrenador 
Iván Bautista, 
el clavadista 
ha enfocado su 
entrenamiento 
en mejorar la 
sincronización, 
la entrada al 
agua y la con-
sistencia en 
competiciones 
de alto nivel.  

Juan Celaya apunta alto en el nuevo 
ciclo olímpico: "Ser mejor que los 

chinos"

DEPORTES



L a  c i c l i s t a 
mexicana Ya-
reli Acevedo, 
una de las figu-
ras emergen-
tes más des-
tacadas del 
deporte nacio-
nal, ha puesto 
como objetivo 
principal de su 
carrera clasifi-
car a los Jue-
gos Olímpicos 
de Los Ánge-
les 2028. Tras 
su destacada 
actuación en 
competicio -

nes internacio-
nales y su cons-
tante progreso 
en los últimos 
años, Acevedo 
busca conso-
lidarse como 
una conten-
diente sería 
en el ciclismo 
de ruta y pista.  

"Mi sueño es 
representar a 
México en los 
Juegos Olím-
picos y demos-
trar que, con 
esfuerzo y de-

dicación, po-
demos compe-
tir al más alto 
nivel. Estoy tra-
bajando día a 
día para alcan-
zar esa meta", 
declaró Aceve-
do durante una 
reciente en-
trevista en un 
evento depor-
tivo en la Ciu-
dad de México.  

La joven ci -
clista, que ha 
sido campeo-
na nacional y 

medallista en 
competencias 
panamerica-
nas ,  p lanea 
un intenso ca-
lendario para 
los próximos 
años, que in-
cluye compe-
ticiones en Eu-
ropa y Améri-
ca para ganar 
experiencia y 
sumar puntos 
en el ranking 
clasificatorio.  

Su entrenador, 
Gerardo Medi-

na, destacó el 
compromiso 
de Yareli: "Es 
una atleta dis-
ciplinada y con 
mucho talen-
to. Estamos 
diseñando un 
plan estratégi-
co que le per-
mita llegar en 
su mejor forma 
a las compe-
tencias clave".  

Yareli Acevedo enfoca su mirada en los 
Juegos Olímpicos de 2028

DEPORTES



En un emocio-
nante encuen-
tro de la jorna-
da 6 de la Liga 
de Naciones 
de la UEFA, 
Croacia logró 
un valioso em-
pate 2-2 con-
tra Portugal 
en los últimos 
minutos del 
partido, dis-
putado en el 
estadio Mak-
simir de Za-
greb. El due-

lo,  cargado 
de intensidad 
y jugadas de-
cisivas, man-
tiene a ambos 
equipos en la 
lucha por la 
clasificación 
a la fase final 
del  torneo.
Portugal co-
menzó el par-
tido con domi-
nio absoluto. 
Bruno Fernan-
des abrió el 
marcador al 

minuto 23 con 
un  potente 
disparo desde 
fuera del área 
que dejó sin 
opciones al 
arquero croa-
ta,  Dominik 
Livaković. Po-
co después, 
al minuto 40, 
Cristiano Ro-
naldo amplió 
la ventaja con 
un preciso ca-
bezazo tras 
un centro de 

Bernardo Sil-
va, desatando 
la euforia en-
tre los aficio-
nados lusos 
p r e s e n t e s .
En el segundo 
tiempo, Croa-
cia ajustó su 
es t ra te g ia , 
m o s t r a n d o 
mayor agre-
sividad en el 
ataque. Luka 
Modrić, capi-
tán y referente 
del equipo, li-

deró la remon-
tada con su 
visión y pre-
cisión. Al mi-
nuto 67, Mario 
Pašalić acor-
tó distancias 
con un rema-
te dentro del 
área tras un 
pase magis-
tral de Modrić.

Croacia rescata el empate ante Portugal 
en un vibrante cierre de la jornada 6

DEPORTES



El delantero 
colombiano 
naturalizado 
mexicano, Ju-
lián Quiñones, 
se encuentra 
en la antesala 
de uno de los 
duelos más 
esperados de 
su carrera tras 
su reciente in-
corporación a 
la **Liga Pro-
fesional Saudí. 

En su próximo 
partido, Quiño-
nes y su equi-
po, Al-Ittihad, 
se  me di rán 
contra el Al-
Nassr lidera-
do por la supe-
restrella por-
tuguesa, Cris-
tiano Ronaldo.  

El  enfrenta-
miento, pro-
gramado para 

este fin de se-
mana, ha gene-
rado gran ex-
pectativa entre 
los fanáticos 
del fútbol in-
ternacional. La 
llegada de Qui-
ñones a Arabia 
Saudita, tras 
su destacada 
trayectoria en 
la Liga MX con 
el Club Amé-
rica, ha eleva-

do el perfil de 
un torneo que 
ya cuenta con 
figuras de re-
nombre mun-
dial como Cris-
tiano Ronaldo, 
Karim Benze-
ma y Neymar.  

"Es un honor 
y un desafío 
enfrentar a al-
guien como 
Cristiano. Lo 

admiro mucho, 
p e r o  c u a n -
do estemos 
en la cancha, 
daré todo por 
mi  equipo", 
declaró Qui-
ñones en una 
conferencia de 
prensa previa 
al encuentro.  

Julián Quiñones se prepara para 
enfrentar a Cristiano Ronaldo en la Liga 

de Arabia Saudita

DEPORTES



En un movi-
miento que ha 
encendido las 
redes sociales 
y generado ex-
pectación en 
el mundo del 
boxeo, Julio 
César Chávez 
Jr., hijo de la 
leyenda del 
boxeo mexi-
cano, lanzó un 
desafío direc-
to al influen-
cer y boxeador 
Jake Paul. Con 
un mensaje 
contundente 
en sus redes, 
Chávez Jr. afir-
mó: "Es hora 
de demostrar 
quién es quién 
en el  r ing".

El boxeador si-
naloense, co-
nocido por su 
trayectoria en 

el pugilismo 
profesional, 
señaló  que 
está listo para 
medirse con-
tra el polémi-
co YouTuber 
c o nve r t i d o 
en boxeador. 
"Llevo años 
en este de -
porte, tengo 
experiencia y 
quiero demos-
trar que el bo-

xeo no es un 
juego. Si Jake 
Paul quiere 
probar que es 
un verdadero 
peleador, aquí 
estoy", decla-
ró Chávez Jr. 
en una trans-
misión en vivo.

Por su par-
te, Jake Paul, 
quien recien-
temente ha 

a c u m u la d o 
victorias fren-
te a exestre-
llas del depor-
te, aún no ha 
respondido 
al reto públi-
camente. Sin 
embargo, la 
posible pelea 
ha generado 
debates entre 
fanáticos del 
boxeo, quie-
nes ven el en-

frentamien-
to como una 
oportunidad 
para que Chá-
vez Jr. recupe-
re su posición 
en el ámbito 
profesional y 
para que Paul 
valide su lugar 
en el deporte.

Julio César Chávez Jr. lanza reto a Julio César Chávez Jr. lanza reto a 
Jake Paul: "Es hora"Jake Paul: "Es hora"

DEPORTES
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Tras su derrota 
ante Jake Paul 
en un combate 
de exhibición 
que capturó la 
atención mun-
dial, Mike Ty-
son rompió el 
silencio y com-
partió un men-
saje en sus re-
des sociales. 
El excampeón 
mundial de pe-

so pesado, de 
58 años,  re -
flexionó sobre 
el  resul tado 
y su decisión 
de regresar al 
ring, destacan-
do su orgullo 
por competir 
nuevamente 
y su respeto 
por el deporte.  

"Subir al ring 

siempre ha si-
do parte de mi 
vida, y no me 
arrepiento de 
haberlo hecho 
una vez más. 
Fue una gran 
experiencia, y 
tengo el máxi-
mo respeto por 
Jake Paul por 
aceptar este 
desafío", escri-
bió Tyson en su 

cuenta oficial 
de Instagram.  

E l  combate , 
que se llevó 
a cabo en el 
MGM Grand de 
Las Vegas, ter-
minó con una 
decisión uná-
nime a favor de 
Paul tras ocho 
rounds en los 
que el joven pe-

leador mostró 
mayor frescu-
ra y velocidad. 
A pesar de la 
derrota, Tyson 
fue ovacionado 
por su espíritu 
competitivo y 
por demostrar 
que su legen-
dario poder si-
gue presente.  

Mike Tyson publica mensaje tras la 
derrota con Jake Paul: "No me arrepiento 

de haber subido al ring"

DEPORTES



El italiano Jan-
nik Sinner con-
tinúa lideran-
do el ranking 
mundial de la 
ATP, reafirman-
do su dominio 
en el tenis mas-
culino tras una 
temporada es-
pectacular en 
2024. Con títu-
los en torneos 
de Grand Slam 
y el reciente 
campeonato en 
el ATP Finals de 
Turín, Sinner ha 

superado las 
expectativas 
y se ha conso-
lidado como 
la nueva figu-
ra dominante 
del  circuito.
Mientras tanto, 
el serbio Novak 
Djokovic, con-
siderado uno 
de los mejores 
jugadores de 
todos los tiem-
pos, ha caído al 
séptimo lugar 
en la clasifica-
ción mundial. 

Este descenso 
se debe en par-
te a una tempo-
rada irregular 
marcada por 
lesiones y re-
sultados incon-
sistentes en 
torneos clave.
Sinner, de 23 
años, ha teni-
do un año im-
presionante, 
logrando vic-
torias sobre 
los  mejores 
jugadores del 
mundo y mos-

trando un nivel 
de consisten-
cia que lo ha 
llevado a la ci-
ma del ranking. 
"Estoy viviendo 
un sueño. Ser 
número  uno 
del mundo es 
un logro increí-
ble, pero sé que 
tengo que se-
guir trabajando 
duro para man-
tenerme aquí", 
declaró Sinner.
Por otro lado, 
Djokovic ha en-

frentado una 
temporada lle-
na de altibajos. 
Aunque logró 
conquistar el tí-
tulo en el Abier-
to de Francia, su 
desempeño en 
otros torneos 
no fue suficien-
te para mante-
nerse entre los 
primeros cin-
co del ranking. 

Jannik Sinner consolida su posición 
como el mejor tenista del mundo; 

Djokovic cae al séptimo lugar

DEPORTES



L a  P r e mie r 
L e a g u e  h a 
anunciado una 
dura sanción 
contra el me-
diocampista 
uruguayo Ro-
drigo Bentan-
cur, del Totten-
ham Hotspur, 
quien recibió 
una suspen-
sión de 7 parti-
dos tras reali-
zar un comen-
tario racista 
hacia el juga-
dor surcorea-

no Heung-Min 
Son, del Tot-
tenham. El in-
cidente ocu-
rrió durante un 
partido dispu-
tado la sema-
na pasada y ha 
generado una 
amplia conde-
na en el mun-
do del fútbol.
Según el re -
porte oficial 
de los árbitros 
y las investiga-
ciones poste-
riores, Bentan-

cur dirigió un 
insulto racista 
hacia Son du-
rante una dis-
cusión en el 
campo.  Las 
imágenes cap-
tadas por las 
cámaras y los 
testimonios de 
los jugadores 
presentes fue-
ron clave pa-
ra determinar 
la gravedad 
de la acción.
El comité dis-
ciplinario de 

l a  P r e m i e r 
League califi-
có el compor-
tamiento de 
Bentancur co-
mo "inacepta-
ble y contrario 
a los valores 
del deporte". 
Además de la 
suspensión, el 
jugador debe-
rá asistir a se-
siones de sen-
sibilización so-
bre diversidad 
e inclusión.
Tras conocer-

se la sanción, 
B e n t a n c u r 
emitió un co-
municado dis-
cu lpándose 
públicamente:
"Quiero  pe -
dir disculpas 
a Heung-Min 
S o n ,  a  mis 
compañeros, 
al club y a los 
fanáticos por 
mis palabras 
inapropiadas. 

Rodrigo Bentancur sancionado con 
7 partidos por comentario racista 

contra Heung-Min Son

DEPORTES



La Selección 
Mexicana de 
Baloncesto ha 
presentado su 
lista de con-
vocados para 
los partidos 
contra Nica-
ragua y Cana-
dá, correspon-
dientes a las 
clasificatorias 
al AmeriCup 
2025. Los en-
cuentros, pro-
gramados pa-
ra el 21 y 24 
de noviembre, 

son clave para 
las aspiracio-
nes del equipo 
tricolor de ase-
gurar su lugar 
en el torneo 
continental.  

El entrenador 
Omar Quintero 
ha apostado 
por una mezcla 
de experiencia 
y juventud en la 
convocatoria. 
Entre los nom-
bres destaca-
dos se encuen-

tran el capitán 
Gustavo Ayón, 
quien regresa 
al combinado 
nacional tras 
un breve retiro 
internacional, 
así como Paul 
Stoll y Jorge 
Gutiérrez, pie-
zas clave en el 
esquema tác-
tico del equi-
po. Además, la 
lista incluye a 
talentos emer-
gentes como 
Gael Bonilla, 

quien milita en 
el baloncesto 
europeo, y San-
tiago Ochoa, 
una promesa 
del balonces-
to nacional.  

"Estos parti-
dos son funda-
mentales para 
nosotros. Sa-
bemos que Ca-
nadá es un rival 
muy fuerte y 
que Nicaragua 
puede compli-
car las cosas, 

especialmen-
te jugando en 
su casa. Es-
tamos listos 
para competir 
y representar 
a México con 
orgullo", de-
claró Quintero 
durante la con-
ferencia  de 
prensa donde 
se presentó la 
convocatoria.  

México anuncia convocatoria para 
enfrentar a Nicaragua y Canadá en 
clasificatorias al AmeriCup 2025

DEPORTES



El piloto de Fe-
rrari y estrella 
de la Fórmula 
1, Charles Le-
clerc, dejó los 
autos de alta 
velocidad por 
un día para ex-
perimentar la 
adrenalina en 
los cielos al pi-
lotar el avión 
de combate 
francés 'Rafa-
le', uno de los 
más avanza-
dos del mundo. 
La experiencia, 
organizada por 

la Fuerza Aé-
rea Francesa, 
tuvo lugar en la 
base aérea de 
Saint-Dizier, y 
permitió al mo-
negasco pro-
bar un nuevo 
nivel de emo-
ción y desafío.
Leclerc,  co -
nocido por su 
destreza  a l 
volante en los 
circuitos de F1, 
tuvo la oportu-
nidad de po-
nerse en los 
mandos del 

Rafale bajo la 
supervisión de 
un piloto ex-
perimentado. 
Equipado con 
traje de vuelo y 
casco, Leclerc 
realizó manio-
bras básicas 
y sintió las in-
tensas fuerzas 
G, similares a 
las  que en -
frenta en las 
curvas de alta 
velocidad en 
la Fórmula 1.
"Fue una expe-
riencia increí-

ble, comple-
tamente dife-
rente a lo que 
estoy acos-
tumbrado. La 
sensación de 
velocidad y las 
fuerzas que 
sientes en el 
avión son in-
descriptibles", 
comentó Le-
clerc al bajar 
d e l  R afa le .
El piloto com-
paró las simi-
litudes entre 
am bas  d is -
ciplinas: "En 

la Fórmula 1, 
t r a b a ja m o s 
con precisión 
y velocidad, 
al igual que 
los pilotos de 
combate. Aun-
que los con-
textos son dis-
tintos, ambos 
requieren una 
concentración 
total y una pre-
paración física 
impecable".

Charles Leclerc vive al extremo al Charles Leclerc vive al extremo al 
pilotar un avión de combate 'Rafale'pilotar un avión de combate 'Rafale'

DEPORTES



INTERNACIONAL

La  c i f ra  de 
víctimas mor-
tales provo-
cadas por la 
Depresión Ais-
lada en Niveles 
Altos (DANA) 
que azotó la re-
gión de Valen-
cia ha aumen-
tado a 219, se-
gún el último 
informe de las 
autoridades 
locales. Ade-

más, 13 perso-
nas permane-
cen desapare-
cidas, lo que 
mantiene en 
vilo a las fami-
lias y equipos 
de rescate que 
trabajan incan-
sablemente en 
las zonas más 
a f e c t a d a s .  

La DANA, que 
causó lluvias 

torrenciales y 
fuertes vien-
tos, dejó a su 
paso inunda-
ciones catas-
tróficas en va-
rios municipios 
de la región, 
destruyendo 
viviendas, in-
fraestructuras 
y cultivos. Las 
localidades de 
Gandía, Sagun-
to y Xàtiva fue-

ron algunas de 
las más afec-
tadas, con fa-
milias enteras 
que perdieron 
todo en cues-
tión de horas.  

"Es una trage-
dia sin prece-
dentes. Esta-
mos haciendo 
todo lo posible 
para localizar 
a  los  desa -

parecidos y 
ofrecer apoyo 
a los damnifi-
cados", decla-
ró Ximo Puig, 
presidente de 
la Generalitat 
Valenciana , 
durante una 
visita a las zo-
nas afectadas.  

Los observadores deberán permanecer por fuera de los centros Los observadores deberán permanecer por fuera de los centros 
de votación y de conteo, a una distancia de 30 metros.de votación y de conteo, a una distancia de 30 metros.

Asciende a 219 el número de víctimas 
mortales por la DANA en Valencia; 13 

personas siguen desaparecidas



En el marco de 
la cumbre del 
G20 celebrada 
en Nueva Delhi, 
el presidente 
de Brasil, Luiz 
Inácio Lula da 
Silva, presentó 
un programa 
internacional 
dirigido a erra-
dicar el hambre 
y la pobreza 
extrema para 
2030. Este pro-
yecto, titulado 
**"Alianza Glo-
bal por la Jus-
ticia Social"**, 

busca coordi-
nar esfuerzos 
entre las nacio-
nes más ricas 
del mundo y los 
países en desa-
rrollo para ga-
rantizar la segu-
ridad alimenta-
ria y reducir las 
desigualdades 
económicas.  

El plan presen-
tado por Bra-
sil se centra 
en tres ejes 
p r inc ipa les :  
1. Seguridad 

a l imentar ia : 
Implementar 
te c n o l o g ías 
agrícolas sos-
tenibles y pro-
gramas de dis-
tr ibución de 
alimentos en 
regiones afec-
tadas por la 
i nse g u r idad 
al imentar ia.  
2. Acceso uni-
versal a servi-
cios básicos: 
G a r a n t i z a r 
agua potable, 
educación y 
atención médi-

ca en las comu-
nidades más 
vulnerables.  
3. Reducción de 
desigualdades: 
Promover polí-
ticas económi-
cas que priori-
cen la equidad, 
el acceso a em-
pleo digno y la 
redistribución 
de ingresos.  

Durante su in-
tervención en 
el  G20,  Lula 
enfatizó la im-
portancia de la 

cooperación in-
ternacional pa-
ra abordar los 
desafíos glo-
bales: "No po-
demos aceptar 
que en un mun-
do con tanta ri-
queza, millones 
de personas 
sufran de ham-
bre y pobreza 
ex trema.  Es 
hora de actuar 
con decisión 
y humanidad".  

Brasil lanza ambicioso programa en 
el G20 para erradicar el hambre y la 

pobreza en 2030

INTERNACIONAL



INTERNACIONAL

En una decisión 
que marca un 
giro significati-
vo en la política 
exterior de Es-
tados Unidos, 
el presidente 
Joe Biden ha 
autorizado a 
Ucrania el uso 
de armamento 
proporcionado 
por Washington 
dentro del terri-
torio ruso. Este 
movimiento, 

anunciado tras 
una reunión de 
alto nivel en la 
Casa Blanca, 
refleja el apo-
yo continuo de 
Estados Uni-
dos a Ucrania 
en su conflic-
to contra Ru-
sia, pero tam-
bién aumenta 
las tensiones 
geopolíticas 
en la región.  

Hasta ahora, 
Estados Unidos 
había impuesto 
estrictas res-
tricciones so-
bre el uso de su 
armamento por 
parte de Ucra-
nia, limitando 
su empleo ex-
clusivamente 
a la defensa de 
su territorio. 
Sin embargo, 
la administra-
ción Biden ar-

gumentó que la 
medida respon-
de a "la intensi-
ficación de las 
hosti l idades 
rusas y la nece-
sidad de prote-
ger la sobera-
nía ucraniana".  

"Estados Uni-
dos reafirma 
su compromi-
so con Ucrania. 
Esta decisión 
busca equili -

brar la balan-
za frente a la 
agresión con-
tinua de Rusia 
y dar a Ucrania 
las herramien-
tas necesarias 
para defender-
se", declaró el 
secretario de 
Es tado ,  A n -
tony Blinken, 
en  una  rue -
da de prensa.  

Biden levanta prohibición a Ucrania 
para usar armas de EE. UU. dentro 

de Rusia



La cantante 
Ángela Agui-
lar, una de las 
estrellas juve-
niles más des-
tacadas de la 
música mexi-
cana, ha hecho 
un llamado a 
la reflexión y 
al respeto tras 
recibir críticas 
en redes so-
ciales por su 
participación 
en los Kids' 
Choice Awards 

México 2024. 
D u r a n te  su 
intervención 
en  e l  even -
to, celebrado 
en el Audito-
rio Nacional, 
Aguilar ofre-
ció una emo-
tiva presenta-
ción que fue 
aplaudida por 
muchos, pero 
también obje-
to de comen-
tarios negati-
vos en línea.  

A través de 
sus redes so-
ciales, Ángela 
compartió un 
mensaje direc-
to: "Vivimos en 
un mundo don-
de las palabras 
pueden herir 
más que nun-
ca. Hagamos 
un esfuerzo 
por detener el 
odio y enfocar-
nos en lo po-
sitivo. Todos 

tenemos dere-
cho a expresar-
nos, pero des-
de el respeto".  

La cantante, 
conocida por 
su talento vo-
cal y su caris-
ma, ha sido 
tendencia en 
múltiples oca-
siones debido 
a su estilo y 
su manera de 
representar la 
música regio-

nal mexicana 
en escenarios 
nacionales e 
internaciona-
les. Sin embar-
go, también ha 
sido blanco de 
críticas que 
ella misma ha 
calificado co-
mo "innecesa-
rias y dañinas".  

Ángela Aguilar pide un alto al hate tras 
su presentación en los KCA México 2024

ESPECTÁCULO

En los KCA México 2024, Ángela Aguilar se presentó con un En los KCA México 2024, Ángela Aguilar se presentó con un 
repertorio que incluyó su más reciente éxito y un tributo a la repertorio que incluyó su más reciente éxito y un tributo a la 

música tradicional mexicanamúsica tradicional mexicana



ESPECTÁCULO

Selena Go -
mez, una de 
las estrellas 
más influyen-
tes de la músi-
ca y el cine, ha 
encontrado 
una conexión 
más profunda 
con sus raíces 
m e x i c a n a s 
tras su parti-
cipación en la 
película *Emi-
lia Pérez*. Es-
te proyecto, 

dirigido por el 
renombrado 
cineasta Jac-
ques Audiard, 
ha llevado a 
Gomez a ex-
plorar aspec-
tos culturales 
y emocionales 
de su heren-
cia que antes 
habían que-
dado en se-
gundo plano.  

En *Emilia Pé-

rez*, Gomez 
interpreta a 
una joven in-
volucrada en 
la  intr inca -
da vida de un 
narcotrafican-
te que decide 
cambiar  de 
género para 
escapar de la 
justicia. La pe-
lícula, grabada 
parcialmente 
en locacio -
nes mexica-

nas, le brindó 
a la actriz la 
oportunidad 
de trabajar 
con un elenco 
multicultural 
y sumergirse 
en tradicio -
nes, música 
y gastrono-
mía del país.  

"Filmar en Mé-
xico fue una 
experiencia 
transforma-

dora. Descubrí 
una parte de 
mí que siem-
pre estuvo ahí, 
pero que nun-
ca había ex-
plorado tan a 
fondo. Fue un 
viaje emocio-
nal y cultural 
increíble", de-
claró Gomez 
en una entre-
vista reciente.  

Selena Gomez reconecta con sus 
raíces mexicanas tras protagonizar 

‘Emilia Pérez’



El reconocido 
cantante mexi-
c a n o  P e p e 
Aguilar rom-
pió el silencio 
en defensa de 
su hija Ángela 
Aguilar, quien 
ha sido obje-
to de críticas 
y comentarios 
negativos en 
redes sociales 
tras su reciente 
participación 
en los Kids' 
Choice Awards 
México 2024. 

A través de sus 
redes sociales, 
Pepe conde-
nó el ciberbu-
llying y pidió 
respeto ha -
cia su familia.  

"Es fácil es-
conderse de-
trás de una 
pantalla y ata-
car. Pero el ci-
berbullying no 
es cool, nunca 
lo ha sido. To-
dos debemos 
reflexionar so-

bre el impacto 
de nuestras 
palabras y có-
mo afectan a 
los demás", 
expresó el can-
tante en un vi-
deo publicado 
en su cuenta 
de Instagram.  

Pepe Aguilar 
aprovechó la 
opor tunidad 
para destacar 
la importancia 
de fomentar un 
entorno digital 

más positivo 
y de apoyar a 
las figuras pú-
blicas, quie-
nes constan-
temente están 
bajo el escru-
tinio de la opi-
nión pública. 
"Ángela es una 
artista com-
prometida, tra-
bajadora y or-
gullosa de sus 
raíces. No me-
rece este trato. 
Nadie lo mere-
ce", agregó.  

A pesar de las 
críticas, Ánge-
la Aguilar ha 
mantenido una 
actitud tran-
quila y profe-
sional. En sus 
redes sociales, 
agradeció el 
apoyo de sus 
fanáticos y re-
iteró su com-
promiso con la 
música y la cul-
tura mexicana.  

Pepe Aguilar se pronuncia ante críticas Pepe Aguilar se pronuncia ante críticas 
hacia Ángela: "El ciberbullying no es cool"hacia Ángela: "El ciberbullying no es cool"

TRENDING

"Siempre he creído que la música y el arte son para unirnos. "Siempre he creído que la música y el arte son para unirnos. 
Gracias a quienes me apoyan y entienden que, al final, todos Gracias a quienes me apoyan y entienden que, al final, todos 

somos humanos", compartió Ángela en una publicación.  somos humanos", compartió Ángela en una publicación.  



La marca china 
BYD sigue re-
volucionando 
el mercado de 
los vehículos 
eléctricos con 
el lanzamiento 
del BYD Sea-
lion 7, un SUV 
eléctrico que 
combina espa-
cio, tecnología 
de última ge-
neración y un 
precio sorpren-
dentemente ac-
cesible. Con un 
costo inicial in-
ferior a 33.000 
euros, este mo-

delo promete 
competir direc-
tamente con 
marcas pre -
mium en el seg-
mento de SU-
Vs familiares.  

El  Sealion 7 
destaca por 
su diseño im-
ponente, con 
líneas moder-
nas y aerodiná-
micas que no 
pasan desaper-
cibidas. En el 
interior, ofrece 
un habitáculo 
espacioso con 

capacidad pa-
ra siete pasaje-
ros, acabados 
de alta calidad, 
y una lista de 
equipamiento 
digna de vehí-
culos de lujo. 
Entre las carac-
terísticas más 
sobresalientes 
se incluyen:  

- Pantalla táctil 
de 15,6 pulga-
das** con sis-
tema de infoen-
tretenimien -
to avanzado.  
- Sistema de 

conducción au-
tónoma de nivel 
2**, que incluye 
control de cru-
cero adaptativo 
y asistente de 
mantenimien-
to de carr i l .  
- Batería Bla-
de** de BYD, 
conocida por 
su seguridad y 
eficiencia, que 
ofrece una au-
tonomía de has-
ta 500 kilóme-
tros por carga.  
- Techo panorá-
mico, asientos 
de cuero ajusta-

bles eléctrica-
mente y carga-
dor inalámbri-
co para dispo-
sitivos móviles.  

El vehículo está 
impulsado por 
un motor eléc-
trico de 204 CV, 
que garantiza 
un rendimien-
to ágil tanto en 
ciudad como en 
carretera, con 
una acelera-
ción de 0 a 100 
km/h en menos 
de 8 segundos.  

El BYD Sealion 7 sorprende: un SUV de 
lujo por menos de 33.000 euros

AUTOS



En respuesta 
a las estrictas 
políticas aran-
celar ias  im -
puestas por la 
Unión Europea 
para proteger 
su industr ia 
automotriz, los 
fabricantes chi-
nos han ideado 
una estrate -
gia doble para 
m a n te n e r s e 
competitivos 
en el mercado 
europeo: au-
mentar la ofer-

ta de vehículos 
híbridos y esta-
blecer plantas 
de fabricación 
local para co-
ches eléctricos.  

La decisión se 
produce tras 
las recientes 
medidas de la 
UE que buscan 
gravar con altos 
aranceles a los 
vehículos eléc-
tricos importa-
dos desde Chi-
na, alegando 

competencia 
desleal debido 
a los subsidios 
gubernamen-
tales. En este 
contexto, em-
presas chinas 
como BYD, NIO, 
MG y Geely han 
comenzado a 
ajustar sus pla-
nes para mini-
mizar los cos-
tos y asegurar 
su presencia en 
el continente.  

 Más vehícu-

los hí br idos 
para sor tear 
los aranceles  
Una de las cla-
ves de esta es-
trategia es el 
aumento en la 
exportación de 
vehículos hí-
bridos enchu-
fables (PHEV), 
que no enfren-
tan las mismas 
restricciones 
que los eléctri-
cos puros. Mo-
delos como el 
BYD Song Plus 

y el MG HS, am-
bos en versio-
nes híbridas, 
están ganando 
popularidad en-
tre los consu-
midores euro-
peos al ofrecer 
un equilibrio 
entre autono-
mía  e léc t r i -
ca y un precio 
competitivo.  

China evita aranceles europeos 
apostando por híbridos y producción 

local de eléctricos

AUTOS




